



LOGO! MACHT SCHULE

(AUTOMATISIEREN MIT LOGO! SIEMENS)

Dipl. Päd. Josef Stiegler

Polytechnische Schule
Maiselgasse 1
1030 Wien

Wien, September, 2005

Logo! macht Schule

(Automatisieren mit Logo! Siemens)

Kleinsteuerungen und Bussysteme sind im täglichen Geschäft der Elektrobetriebe gängige Praxis. Logo! Siemens steht für **einfachste Montage, Verdrahtung und Programmierung**. In Logo! Siemens ist alles integriert, was quasi zum Handwerkszeug gehört.

Die Polytechnische Schule mit ihren Kernaufgaben **Beruforientierung, Berufsgrundbildung** und **Berufsüberleitung** vermittelt dem zukünftigen Lehrling für den Beruf des Elektrotechnikers das hierfür notwendige Grundwissen.

Zu Beginn stand das **Wie** organisiere ich die Rahmenbedingungen für das Projekt im Vordergrund.

Es galt die

- ✚ die schulautonome Stundentafel
- ✚ die Ausstattung mit Soft- und Hardware
- ✚ die Grundplatte als Bauteil für Logo! Siemens
- ✚ die Kooperation mit der Fa. Siemens
- ✚ die Unterrichtsmaterialien
- ✚ die Verbreitung mittels Internetplattform
- ✚ die Logo! Siemens Fortbildungskurse und
- ✚ die Öffentlichkeitsarbeit

zu managen.

Im pädagogischen Bereich setzte ich zwei Schwerpunkte

- ✚ Lernmethoden zur Vermittlung von Schlüsselkompetenzen und
- ✚ das Bewerbungsportfolio als Unterstützung für die Schüler bei der Bewerbung um eine Lehrstelle.

Besonders motivierend wirkte auf mich die professionelle Beratung durch das Betreuungsteam.

Interpretation der wichtigsten Evaluierungsergebnisse:

- ☑ *die PTS-Fachbereichsleiter der Bundesländer für Elektro bzw. die Wiener PTS Lehrer, welche an der Logo! Einschulung teilnahmen, befürworten moderne Inhalte im Fachbereich Elektro.*
- ☑ *Logo! Siemens liegt im Trend - in der PTS, in der Berufsschule und in der HTL.*
- ☑ *das Bewerbungsportfolio wird von den Schülern als Highlightprodukt des Unterrichts eingestuft.*
- ☑ *der/die Firmenbetreuer/in bewerten die Schlüsselkompetenzen der Schüler/innen im Rahmen der berufspraktischen Woche mit dem Schülerbegleitpasses.*

Das Innovationsprojekt „Logo! macht Schule“ war für mich eine reizvolle aber auch zugleich sehr arbeitsintensive und stimmige Projektarbeit.